

Más de 250 años

cuarto de milla desfilaron en la Subasta Selecta



De distintas partes del país llegaron compradores a las instalaciones del Hipódromo de las Américas



Desde Zacatecas viajó el Lic. Rodolfo García Villalobos para comprar a Nubarrón Aguerri, criado en Rancho Begoña y uno de los mejor cotizados en la subasta

Con el desfile de más de 250 ejemplares nacidos en México en el 2007, la Asociación Mexicana Cuarto de Milla celebró los días 23 y 24 de septiembre la edición número 24 de su subasta selecta en la zona de caballerizas del Hipódromo de las Américas, ante un buen número de compradores de distintas partes del país.

Por el ring de subasta pasaron potros y potrancas consignados por 48 criadores de la República Mexicana, siendo los lotes más numerosos los del ingeniero Carlos Antonio Sosa Valencia, que trajo desde Guamúchil, Sinaloa, a 39 ejemplares; Abelardo Gallegos, con 24 años nacidos en Ciudad Cuauhtémoc, Chihuahua, y Salvador Oñate, con 19 futuros corredores traídos de León, Guanajuato.

En la venta estuvieron representados 65 sementales que dan servicio en México, entre los que se contaron los líderes en el Hipódromo de las Américas *Ought To Be First*, *Aguerrido*, *Corona Straws* y *Complete Disclosure*, así como *Chicks Beduino Jr*, *Fashion N Flashin*, *First Down Ryon*, *Miami*



El NYZ Daniel Hernández Mandujano (de gafas) festejó su cumpleaños (número 45?) subastando potrillos acompañado de Manolo Boeza y el spotter Enrique Hernández

Groovin Cartel y *Simple Assault*, que presentaron el mayor número de hijos.

Entre los añales mejor cotizados figuraron el 188, de nombre *FF Frosty*, consignado por Salvador Oñate, que se elevó hasta 250 mil pesos, misma cifra de *SF Simple Kisses*, consignado por Héctor Roldán. **La crianza de Rancho Begoña fue reconocida al venderse Nubarrón Aguerrido, un hijo de Aguerrido y Sandrita y hermano completo de Sandra Aguerrida, en 200 mil pesos.**

Desde luego, también hubo gangas con algunos potrillos subastados entre 25 y 30 mil pesos.

Los añales que pasaron por la subasta tienen para el año entrante un rico calendario de clásicos encabezados por el **Futurity Subasta Selecta**. Además, quien acumule más dinero durante la temporada 2009, tendrán como premio especial un remolque para dos caballos donado por la American Quarter Horse Association.



La revista *A Caballo* estuvo presente en la subasta. Aquí parte del equipo: Rodrigo, Lorena, Lupita, Lorena Corro y Lourdes, acompañados de don Luis Bravo Ternel, Reyna y las ex colaboradoras Lourdes Pereyra y Anita Mitchel



El stand de Chivali fue de los más visitados para comprar todo tipo de productos para caballos

Importaciones y Exportaciones Escamilla nuevamente brindó su apoyo a la Asociación



Transparencia en la Administración

En esta primera fase de su segundo periodo al frente de la Asociación Mexicana Cuarto de Milla, Toño Sosa comenta acerca de logros y retos de su gestión, así como de las relaciones con organismos afines



Ingenieros y criadores de caballos y ganado de registro Carlos Antonio Sosa, Francisco Colorado y el licenciado y caballista Luis Bravo Ternel

En esta administración lo que hemos logrado es transparentar desde el pago de cuotas hasta la rigurosa edad de los potrillos en el caso de las subastas o futuritys, además para incentivar la crianza hemos creado una comisión de vigilancia para que no se den casos con alteraciones en fechas de nacimientos, manejo indiscriminado de embriones y de semen, así como facilidades para la realización de trámites y difusión, así lo comenta el también exitoso empresario sinaloense y propietario de uno de los dos mejores sementales ligeros cuarto de milla actuales de México, *Ought To Be First*, Carlos A. Sosa Valencia.

Por otra parte, hemos tenido una relación muy cordial con la empresa patrocinadora del Hipódromo de las Américas, mantenido comunicación constante sobre todo con el ingeniero José Manuel Alavez quien se ha portado excelentemente bien con nosotros, atendiendo a nuestras peticiones y siempre vamos a esperar de él lo mejor.

En cuanto a la acreditación de nuevas pistas Toño afirmó ser "un tema que ha estado demasiado caliente" y muy interesante. Hay todo el respaldo de la asociación americana (AQHA) para validar pistas y hacerlas oficiales. Al gobierno federal debería de interesarle porque se generan polos de desarrollo económico muy significativos, sin embargo pronto esperamos contar con dos pistas ya oficiales donde puedan correr los cuarto de milla.

¿Qué nos hace falta para estar a la par en calidad de caballos con Estados Unidos?

En cuanto a la crianza de los mexicanos con respecto a los de Estados Unidos, Toño Sosa afirmó que en términos competitivos es igual la nuestra, que la de ellos. Yo creo -dijo- que lo bueno que tenemos lo hemos dejado en Estados Unidos y lo regular lo traemos para acá. En cuanto a lo regular cuando empezamos a ver que es bueno inmediatamente brincamos la frontera no creo tanto por el incentivo económico más bien es por orgullo, el ego de estar en la cuna del cuarto de milla e ir y competir al tú por tú... yo creo que siempre vamos a estar en una competencia leal sana con el mercado americano, los mexicanos formamos parte muy significativa de la industria del cuarto de milla en calidad y comportamiento, sin embargo, seguimos importando. Pero esa importación que hacemos es a productos derivados que siempre traen en la sangre un piquete mexicano como es el caso de Beduino, sin embargo, allá también nos quitan el gusto con dólares.

Finalmente, Toño pidió a los criadores no afiliados que vean a la asociación con credibilidad, los invito -concluyó- a que participen con nosotros somos flexibles en muchos aspectos, les pedimos que contribuyan aumentando el padrón ya que unidos somos fuerza.